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! ! ! !本报讯（记者 金雷）亚足
联昨天宣布，!月 "日将在总部
马来西亚吉隆坡召开第 #$届亚
足联全体代表大会。本次大会
的重要议题是亚足联执委会改
选。本次当选者的任期将从
#%&$年至 #%#'年。现任国家体
育总局副局长、中国足协党委
书记杜兆才获提名参选亚足联
副主席和国际足联理事会理事
两个职位。

中国足协官员中担任过亚
足联最高职位的是张吉龙，他长
期担任亚足联第一副主席的位

置，而且还曾担任过亚足联的代
理主席。杜兆才这次获得亚足联
两个重要职位的提名，意味着他
即将在中国足协扮演最重要的
角色，尤其今年 $月进入 #%##

年卡塔尔世界杯的 !% 强赛周
期，他如果成功当选亚足联副主
席，中国队冲击世界杯之旅或许
能扫除更多人为障碍。杜兆才曾
任亚洲田径联合会副主席和亚
洲田径联合会第一副主席，熟悉
单项体育亚洲层面的管理。这样
的经历，也会给他竞选亚足联副
主席、国际足联理事会理事加分。

! ! ! !中国足球的实力远未进入
世界前列，但足球从业者的收入
已经看齐足坛精英。根据《法国
足球》昨天公布的世界足坛收入
榜，多名中超教练和球员进入前
#%的排位。其中，兼任广州恒大
和中国队主帅的卡纳瓦罗以
&(%%万欧元的年薪，高居第 )

位。效力于河北华夏幸福的阿根
廷球员拉维奇则以 #*'%万欧元
的年收入进入世界前 &%，排名
力压巴萨当家射手苏亚雷斯。
在刚刚结束的“中国杯”上，

卡纳瓦罗率领的中国队两战皆
负，不敌泰国队和乌兹别克斯坦
队。这是卡帅以中国国家队主帅
身份亮相的处子秀，连输两支亚
洲的二流球队，他的指挥能力因
此遭到诟病，不过，卡帅依旧用
标志性的微笑面对一切质疑。有
球迷揶揄道，就凭在中国足坛挣
到的薪水，卡纳瓦罗有什么理由
不笑？

恒大支付给卡纳瓦罗的年
薪高达 &(%%万欧元。根据榜单，
排在卡帅身前的只有西蒙尼、穆
里尼奥、瓜迪奥拉、巴尔韦德、温
格几位冠军傍身的豪门教头，他
的收入甚至高于尤文图斯主帅
阿莱格里，甩开他的同胞、早已
在国际足坛成名的安切洛蒂、孔
蒂和斯帕莱蒂。试想，如果卡纳
瓦罗待在欧洲联赛执教，以他的
菜鸟身份，哪家俱乐部会开出这
个数目的薪水？

与他一同进入教练薪水榜
前 #%位的还有上港的葡萄牙籍
主帅佩雷拉和广州富力的塞尔
维亚外教斯托伊科维
奇。前者年薪达到
)(% 万欧元，后
者是 )%% 万欧
元，根据《法
国足球》的
统计，两人
的收入看
齐皇马主
帅齐达内
和阿森纳
主帅埃梅
里。这份榜
单中，前恒大
和中国国家队
主帅里皮以 &'%%

万欧元排名第 $位。

目标瞄准“世界第六联赛”
的中超，在投入上已看齐“五大
联赛”。球员薪水榜上，河北华夏
幸福的拉维奇、上港的奥斯卡和
胡尔克都进入前 #%位，他们的
年薪甚至高于苏亚雷斯、德布劳
内和博格巴等欧洲豪门的核心
球员。从土耳其贝西克塔斯转投
恒大的巴西球员塔利斯卡承认：
拒绝五大联赛的邀请，就因为无
法抵挡中超俱乐部的天价合同。
随着引援调节税、限薪等政

策施行，中超在外援上的军备竞
赛有所收敛，而对外教的争夺更
加激烈。尽管比起本土教练，请
外教投入要大得多，但现阶段的
职业俱乐部竞技成绩压力巨大，
外教更管用。因此更多在欧洲足
坛成名的教头乐意来中超工作，
让自己的钱袋鼓起来。这个赛
季，摩纳哥名帅雅尔迪姆就差点
与大连一方签约，前马竞和瓦伦
西亚主帅弗洛雷斯则与申花续
上前缘。当然，回看这份教练薪
水榜，你会发现，以卡纳瓦罗的
资历能排到世界第 )，甩开克洛
普、齐达内，称得上是中超带给
世界足坛的一大话题。外教要在
中超挣到这份高薪，要向卡纳瓦
罗学的可不只是微笑，更有这笑
容背后如何入乡随俗，融入中国
足坛的人情世故。

本报记者 金雷
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中超薪水提前看齐五大联赛

看到这份榜单
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! ! ! !打造世界第六大联赛!中

超的目标宏大又切实" 中国足

协副主席李毓毅在职业俱乐部

准入工作会议期间的这番表

达! 是中国足球发展中的又一

次自省! 解决问题的途径切中

要害! 而在各种机制健全的基

础上! 管理者也提到! 重中之

重!始终是人才的培育"

这也是为什么! 打造世界

第六大联赛的目标提出后!圈

内出现质疑声" 有知名足球记

者反问足协# 去掉那些耗费巨

资引进的超级外援! 中超联赛

什么水平$确实!看看足协杯多

场以弱胜强的比赛就知道!拿

掉外援!中超与中乙球队之间!

并没有多少差距" 国内球员的

整体水准! 是中国足球积贫积

弱的根本"这个情况!足协当然

清楚!为此提出用 !至 "#年时

间! 依托俱乐部来打造育人造

星工程"

那么! 俱乐部要好球员从

哪里找$从梯队"梯队要好苗子

从哪里找$从精英青训基地"好

消息是! 中国足协正在努力夯

实这些基础工作" 足协党委书

记杜兆才近日透露# 到 $#$#

年! 全国将建成 !#个青训中

心! 并聘请西班牙等足球先进

国家的青训教练执教! 帮助建

立中国的足球青训体系" 法国

足协主席勒格拉埃昨天也向法

国媒体透露!法国足协准备在中

国建设一个类似克莱枫丹的训

练中心!向中国优秀的青少年球

员提供克莱枫丹的训练课程%身

体训练以及康复理疗服务"

只有从这些精英青训基地

走出更多的小武磊! 中国足球

的整体水平才可能有质的飞

跃!看齐五大联赛才有了底气"

但青训却不只是比投入! 比政

策支持! 更多是比观念! 比文

化!比眼光"因此!从这个角度!

打造世界第六大联赛! 需要更

多足球管理者和从业者! 从根

本上去理解足球!踏

实做好每项

细节"

联赛强国足兴
#%&(年中央出台足改方

案后，中国职业联赛的进步有
目共睹。中国足协在联赛、准
入、大数据、青训和场地方面
都做了不少努力，也取得一些
成效。李毓毅提到，中超联赛
已经表现出五大联赛具备的
很多特点，而俄罗斯世界杯则
给了中国足球一个重要启示，
“表现好的国家队队员均出自
五大联赛或者接近五大联赛水
平的联赛，提高中国足球水平
要朝着把联赛办成亚洲一流、
世界第六大联赛的方向努力。”
打造“世界第六大联赛”，

需要中超在球员表现、比赛质
量、赛场氛围和公益活动等方
面下更多功夫。李毓毅提到，
过去两年，中超的净比赛时间
显著提升，对场上违规行为的
处治力度加大，本赛季更引入
职业裁判制，赛纪赛风在向五
大联赛的水平靠拢；联赛的上
座率也不断提升，很多比赛座
无虚席，成为市民的热门话
题；俱乐部的职业化程度也越
来越高，比如在球场方面，中
国足协提升准入标准，促进了
各俱乐部争取地方政府支持，
现在，包括广州恒大、武汉卓
尔等俱乐部都在所在城市完
成球队基地的建设。

培养更多武磊
对决定联赛水准的因

素———球员质量的提升上，李
毓毅透露了具体的手段：要促
进人才流动，帮助更多球员成
长，他解释，因为只有好的球
员流动起来，才会给其他球员
更多成长机会。李毓毅拿上
港俱乐部举例，当家射手

武磊本赛季转会西甲的西班
牙人俱乐部，但上港其他队员
迅速成长，仍保持竞争中超冠
军的实力，“武磊走了上港并
不是就没有人了，吕文君、王
燊超他们就起来了，如果走出
去了，后面就成长起来了，你
不走出去永远压住，永远就这
几个人起不来。”
如今国家队水平下滑，而

联赛中不少球员却身价畸高，
李毓毅表示，根本原因是可以
流动的好球员少，供不应求。
这就促使俱乐部把目光放长
远，下功夫育人造星。李毓毅
希望，未来 (至 &%年里，每家
俱乐部都要培养自己的球星，
提升足球市场价值的同时，反
哺国家队，“如果我们 &"家中
超俱乐部每家都培养出两个
球星，而且这两个球星可以到
世界上去参加联赛，慢慢我们
国家队就起来了。”

创造公平环境
在打造“世界第六大联

赛”的计划中，李毓毅还提到
中国足协本身角色的转变。比
如目前施行的严格的准入制
度，要求职业俱乐部在财务、
场地、梯队建制和女足等方面
均符合标准，而这样做，足协
不是给俱乐部“设卡”，而是扮
演好服务角色，为联赛创造公
平公正的环境。

李毓毅把准入原则归纳
为“三不”：不允许做假账；不
拒绝资源；不轻易说“+,”。特
别是在不轻易说“+,”上，足
协是本着提携、鼓励俱乐部的
角度来进行管理，李毓毅举
例，“比如说职业俱乐部的财
务审计，普华永道审查下来感
觉这个有问题，我们就让普华
永道和俱乐部商量看看怎么
整改，怎么把它提高。”

本报记者 金雷
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昨天在广州召开的
职业俱乐部准入工作会
议上，中国足协副主席李
毓毅表示，将用5至10
年时间，将中超打造成
“世界第六大联赛”，通过
职业联赛的提升，推动国
家队水平的提高。至于如
何实现这一目标，李毓毅
提到狠抓赛风赛纪、提高
比赛质量、加强观众参与
和育人造星四大手段。


